

Lunes 14 de septiembre 2015

El Financiero Productividad de trabajadores mexicanos decrece en el 2T15 (El Financiero 14/09/15)

Thamara Martínez El Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) con base en las horas trabajadas reportó un descenso de 0.3 por ciento en el segundo trimestre de 2015, en comparación con el periodo de un año atrás. De acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), ésta figura como la primera caída del indicador en año y medio, desde el cuarto trimestre de 2013. Por grados grupos de actividad, se da cuenta de que tanto las actividades primarias como las del sector secundario, registraron bajas en el índice, siendo el sector servicios el único en registrar avances a este respecto. P.C. INEGI, productividad, empleo Pemex elevaría de 55 a 62 años edad para la jubilación (El Financiero 14/09/15) Zenyazen Flores Petróleos Mexicanos (Pemex) y el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) llegaron a un acuerdo preliminar para elevar la edad de jubilación de 55 a 62 años; la propuesta inicial era aumentarla a 65 años como aplica para trabajadores de organismos similares como la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El viernes pasado, las 36 secciones del STPRM realizaron asambleas para informar a los trabajadores el contenido del Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) que estará vigente para el periodo 2015-2017 y para asegurarles que el servicio médico no pasará al IMSS ni al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio del Estado (ISSSTE), sino que continuará el sistema de Servicios de Salud de los 17 hospitales de Pemex. P.C. PEMEX, jubilación, seguridad social OPEP prevé mayor demanda de su petróleo en 2016 Reuters LONDRES.- La OPEP proyectó este lunes una mayor demanda de su petróleo el próximo año, manteniendo la perspectiva de que su estrategia de dejar que los precios caigan limitará los suministros de Estados Unidos y de otros productores rivales. En un reporte mensual, la Organización de Países Exportadores de Petróleo redujo, no obstante, su estimación para el crecimiento de la demanda global de petróleo en el 2016 y predijo una desaceleración en el suministro de los países que no integran el grupo menos dramática que la Agencia Internacional de Energía. La OPEP dijo que espera que la demanda de su crudo promedie el próximo año 30.31 millones de barriles por día (bpd), un alza de 190 mil bpd respecto al mes anterior, pese a un menor crecimiento de la demanda en general debido a perspectivas más débiles para Latinoamérica y China. P.C. OPEP, petróleo Reforma Intensifica EPN acuerdos comerciales

Por Ulises Díaz Cd. de México México (14 septiembre 2015).- Aunque los acuerdos y tratados no han sido la herramienta más efectiva para impulsar el crecimiento y la diversificación de exportaciones, la administración de Enrique Peña Nieto será recordada como una de las más intensas en negociaciones comerciales. Desde 2012 y a la fecha se han negociado, por inercia o iniciativa propia, siete acuerdos diferentes: la Alianza del Pacífico (AP), que ya está cerrado; otro con Panamá, solo se espera ratificación del Senado; se busca con Turquía y Jordania, y con Brasil las pláticas están en una etapa temprana. Además, está en marcha el Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés) y la adaptación del acuerdo con la Unión Europea (TLCUEM). Aunque todavía es pronto para medir los resultados comerciales de esta administración en términos de exportaciones, el acceso a mercados no ha sido sencillo. La AP, por ejemplo, aun cuando genera condiciones de socio privilegiado para México, las exportaciones a Colombia, Chile y Perú representan 1.9 por ciento del total y a un año que se concretó el término, las ventas presentan una caída de 15 por ciento en el primer semestre del año respecto a 2014. P.C. acuerdos comerciales Crecen mujeres sin sueldo en el campo

Por Frida Andrade Cd. de México México (14 septiembre 2015).- La mano de obra no remunerada de la mujer en el sector agropecuario creció 11 por ciento entre 2012 y 2014. Por el contrario, la mano de obra no remunerada de los hombres tuvo un resultado positivo al caer 4 por ciento, pues pasó de 73 por ciento a 70 por ciento, revela la Encuesta Nacional Agropecuaria (ENA) 2014. El modelo de desarrollo que está en marcha en el País ha eliminado muchos de los incentivos para hacer más fructífera la producción, así que los pocos recursos obtenidos suelen dividirse entre los hombres, refirió Gregoria Rodríguez de la Universidad Autónoma del Estado de México. La académica detalló que al contar con altas importaciones, de ciertos productos, se desaprovecha un área de oportunidad que tendría que explotar la propia producción nacional y a través de la cual, se podrían aumentar las posibilidades para que la mujer reciba una remuneración. P.C. mujeres, género, empleo Fallan municipios en políticas limpias

Por Luis Valle Monterrey México (14 septiembre 2015).- Aunque la política de fomento a la reducción de emisiones contaminantes a nivel federal está clara, los municipios se están quedando "cortos" en esta materia, señaló José Ramón Ardaín. El director ejecutivo del Centro de Estudios del Sector Privado para el Desarrollo Sustentable (Cespedes), del Consejo Coordinador Empresarial, consideró que falta más inserción de las autoridades municipales para incentivar más el transporte público limpio. Según la última actualización del Inventario Nacional de Emisiones de Gases de Efecto Invernadero, elaborado por el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, el sector que más aporta a la contaminación es el del autotransporte, con 23 por ciento del total. Le sigue la generación de electricidad, con el 19 por ciento, y un 17.3 por ciento de aportación de emisiones de GEI por las industrias como la cementera, siderúrgica y química. "En los municipios, la política pública no está tan clara y deben crear incentivos a que se utilice el transporte de calidad, al tiempo que se comiencen a utilizar otros combustibles más amables con el ambiente, como el gas natural", agregó Ardaín. Ante ello, fuentes empresariales indican que la política de reducción de emisiones contaminantes a nivel federal no debería estar centrada en la industria eléctrica y que se brinden incentivos a las empresas como las que utilizan insumos reciclados en sus procesos. P.C. políticas públicas, desarrollo sustentable, medio ambiente, efecto invernadero El Economista Slim aventaja en concursos de gasoductos de la CFE KAROL GARCÍA Carso Energy lleva adjudicados 1,830 millones de dólares en proyectos de transporte de gas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en un año, que en capacidad de transportación durante los próximos 25 años representan 36% de los nuevos proyectos adjudicados hasta ahora, y en kilómetros de gasoductos en México y Estados Unidos, 52% de los fallos otorgados por la estatal eléctrica. En total, la filial creada por Carlos Slim para la participación en proyectos

de transporte de gas ha recibido la adjudicación de 42% de las inversiones comprometidas hasta ahora, luego de que el viernes ganó la construcción y operación del gasoducto Samalayuca-Sásabe, en Chihuahua y Sonora, en consorcio con Promotora de Desarrollo de América Latina, la financiadora de proyectos de infraestructura escindida de Inbursa en el 2005. Para este último fallo, el consorcio ofertó 471 millones 320,898 dólares, cifra que se ubicó por debajo de 1,269 millones 426,707 dólares que la CFE tenía previstos. Este gasoducto tendrá una longitud de 650 kilómetros y suministrará gas natural a las centrales de generación de la CFE, ubicadas en el norte y noroeste del país. Apenas en enero, la firma presidida por Slim ganó, en consorcio con Energy Transfer Partners y MasTec Inc, la licitación para la construcción y operación del Gasoducto Waha-San Elizario, en Texas, Estados Unidos, con una propuesta de 596 millones de dólares. Previamente, el mismo consorcio ganó la construcción y operación de la conexión a este gasoducto, el tramo Waha–Presidio, también en Estados Unidos, por 767 millones 66,497 dólares. P.C. CFE, gasoductos, inversión México espera cifra récord de 30 millones de turistas NOTIMEX México alcanzará este año la cifra récord de 30 millones de turistas extranjeros que dejarán ingresos de divisas por 17,000 millones de dólares, aseguró el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero. “Este año ha sido muy bueno. El turismo está repuntando en los dos últimos años”, aseguró de la Madrid Cordero, en entrevista, en el marco de la 21 Asamblea General de la Organización Mundial de Turismo (OMT), que se instala hoy en esta ciudad colombiana P.C. turismo Economía del G20 creció 0.7% en el segundo trimestre NOTIMEX El Producto Interno Bruto (PIB) real de la zona G20, que agrupa a las principales economías mundiales, creció un 0.7% en el segundo trimestre del año, informó este lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La OCDE calificó de “estable” el nivel de crecimiento promedio del segundo trimestre en la zona, que aumentó “al mismo ritmo” en conjunto que en el primer trimestre del año, indicó la organización aunque con diferencias entre Estados. P.C. G20, crecimiento económico China apunta a que empresas estatales sean más grandes, fuertes y mejores REUTERS China trabajará para reformar sus enormes empresas estatales con el fin de hacerlas "más fuertes, mejores, más grandes", informó este lunes el Gobierno. En un documento de reforma largamente esperado, China dijo el domingo que introduciría una "propiedad mixta" en su sector estatal en expansión mediante la introducción de la inversión privada. P.C. China, economía mundial Riesgo país baja; se ubica en 217 puntos base NOTIMEX El riesgo país de México cerró este viernes en 217 puntos base, lo que implicó una disminución de 11 unidades respecto al nivel observado el 4 de septiembre de este año, tras el ligero aumento de la semana pasada. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 11 de septiembre pasado el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubica 35 puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2014. P.C. SHCP, finanzas públicas, riesgo país Paquete Económico del 2016 tiene tres principios rectores: SHCP REDACCIÓN La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el Paquete Económico del 2016, tiene como ejes rectores el proteger la economía nacional; la austeridad y racionalización del gasto público, y el generar mecanismos para una mayor participación del mercado financiero y del sector privado. A su vez, reconoció que la elaboración de dicho paquete se realizó en un entorno económico externo complejo y volátil, por lo que fue diseñado para preservar la estabilidad, impulsar el crecimiento económico y el bienestar de las familias mexicanas con responsabilidad. P.C. SHCP, Paquete Económico 2016 Bolsas de Europa aguardan a la Fed REDACCIÓN Las principales bolsas europeas, exceptuando la de Fráncfort, cerraron el lunes en baja, en una nueva sesión marcada por la expectativa sobre la decisión que la Reserva Federal estadounidense (Fed) adopte el jueves sobre su tasa de referencia. El índice FTSE 100 de Londres cedió 0.54%, el Dax 30 de Fráncfort avanzó un tímido 0.08% y el CAC 40 de París retrocedió 0.67 por ciento. P.C. Europa, sistema financiero La Jornada En 17.14 pesos promedia el dólar en AICM Por Redacción México, DF. Este lunes en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 17.14 pesos a la venta y 16.05 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 17.16 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.02 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 19.10 y su precio más bajo a la compra es de 18.19 pesos. P.C. tipo de cambio La inflación es baja por la desaceleración económica: IP Por Miriam Posada García México, D.F. La inflación en México se mantiene en niveles abajo de lo previsto, debido a la precarización de salarios y la afectación al consumo de las familias, señaló el Centro de Estudios del Sector Privado (Ceesp). Advirtió que se agudizará la tendencia de crear empleos en los que se pague menos de dos salarios mínimos, y en unos meses se diluirá el efecto que ha tenido en la inflación la baja de precio de los energéticos y servicios de telecomunicaciones. Alertó que la inflación cerrará este año en 2.8 por ciento, el nivel más bajo en la historia de este indicador, pero porque en México hay un bajo crecimiento de la economía, lo que ha afectado el consumo y ha limitado las presiones por la demanda. A esto se suma que se ha precarizado el ingreso de las familias por la generación de empleos con salarios cada vez más bajos. P.C. CEESP, inflación Aprueban cooperación financiera México-OMT Por Susana González México, DF. Un mecanismo de financiamiento que comenzará a operar a principios de 2016 y mediante el cual la Organización Mundial de Turismo (OMT) pretende "reunir y movilizar recursos de donantes de la comunidad internacional que apoyen iniciativas destinadas a potenciar el sector turístico" en cinco áreas que van desde la instrumentación de políticas públicas hasta reducir la pobreza fue aprobado este fin de semana en los trabajos previos de la 21 asamblea general que el organismo inaugura este lunes en Medellín, Colombia, con ministros de 70 países, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). La creación de dicho mecanismo fue apoyada por México, a través de Enrique de la Madrid, quien como nuevo secretario de Turismo participa por primera vez en las reuniones preliminares de la OMT. En ellas, México fue reelecto como miembro del Comité Ejecutivo de la Comisión Regional de la OMT para las Américas y como integrante del Comité de Turismo y Competitividad, lo que, según el funcionario, refrenda el liderazgo de México en la región y constituyen un reconocimiento a su crecimiento turístico de los últimos años. P.C. OMT, turismo, sistema financiero La deuda representará 47.8% del PIB en 2016, advierten economistas Por Susana González G. México, DF. El año próximo la deuda representará 47.8 por ciento del producto interno bruto del país (PIB), pese a que el gobierno federal se propone reducirla 3.2 puntos porcentuales a

partir de conseguir más recaudación con los impuestos sobre la renta (ISR) y el especial sobre producción y servicios (IEPS), advirtió el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), creado desde 2010 por especialistas en economía y finanzas públicas. Esa meta oficial de reducir la deuda no se puede cumplir ya que el CIEP explicó que "los saldos históricos de los requerimientos financieros continúan en aumento, sin concretar los compromisos adquiridos de reducirlos en el mediano plazo. Es así que para 2016, la deuda alcanzará 47.8 por ciento del PIB, a pesar de que la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación se comprometía a una deuda de 43.3 por ciento". P.C. finanzas públicas, deuda

SE busca mejorar comercio entre México y socios de Alianza Pacífico Por Susana González G. México, DF. La Secretaría de Economía (SE) lanzó una convocatoria para que cámaras o confederaciones empresariales, instituciones públicas y privadas, centros de investigación, instituciones de educación superior, gobiernos estatales y municipales y público en general presenten sus propuestas y comentarios sobre las regulaciones que existen en Chile, Colombia y Perú, socios de México en la Alianza del Pacífico, que obstaculizan o dificultan el comercio con esas naciones. El objetivo para allegarse de dichas propuestas, explicó la dependencia, es para "establecer áreas de oportunidad relacionadas con el cumplimiento de normas, reglamentos técnicos y procedimientos de evaluación de conformidad y, de esta forma tener los insumos necesarios para integrar el Segundo Programa de Trabajo de Cooperación Regulatoria de la Alianza del Pacífico". P.C. acuerdos comerciales El País El coordinador de los bancos centrales certifica el frenazo de los emergentes IGNACIO FARIZA Madrid 14 SEP 2015 - 00:06 CEST Otro paso más a terreno desconocido. El Banco de Pagos Internacionales (BPI), el coordinador de bancos centrales, certifica lo que muchos llevan semanas avisando: las economías emergentes, con China en cabeza, han frenado en seco. Aunque EE UU, primera locomotora del crecimiento mundial, sigue expandiéndose con fuerza y Europa y Japón recobran, poco a poco, la senda del crecimiento, las consecuencias del parón de esos países, cuya importancia ha crecido exponencialmente en la última década, es la gran incógnita que atenaza a los inversores. P.C. sistema financiero, economías emergentes Principio de acuerdo para que la leche no baje de 60 céntimos por litro VIDAL MATÉ Madrid 14 SEP 2015 - 00:01 CEST El precio de la leche de venta al público en las próximas semanas no estará por debajo de los 60 céntimos por litro. Los ganaderos no han logrado, ni lograrán, el establecimiento oficial de un precio mínimo para la leche en el campo, de acuerdo con las actuales normativas. Sin embargo, según se desprende de los compromisos asumidos por industriales y la gran distribución en las negociaciones mantenidas en el seno de la interprofesional de la leche, los precios se revisarán al alza a muy corto plazo, cuando finalicen las campañas en marcha. P.C. sector lácteo, leche, producción, precios